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今年的政府工作报告中提

出，2019年我国将持续深化农

村改革，广袤乡村必将焕发新的

生机活力。而小岗村是中国农

村改革的先锋发源地，敢为人

先、锐意进取的小岗精神鼓舞着

一代代江淮儿女。日前，全国人

大代表、滁州市市长许继伟在接

受记者采访时表示，滁州正在不

断加快乡村振兴步伐，坚持农业

农村优先发展，“抓小岗促全

市”，不断推深做实农村改革。

深推“三变”改革 争创农村综合改革试验区

许继伟告诉记者，滁州在“三权分

置”和“三变”改革上，将加快农村承包地

确权颁证成果运用，赋予权能。他表示，

滁州将推进农村“三变”改革提质扩面，

突出抓好农民合作社和家庭农场发展，

力争“三变”改革覆盖到半数以上村。

“我们正在争创农村综合改革试验

区，探索宅基地‘三权分置’、集体经营

性建设用地入市等方面改革，进一步增

强农村综合改革的系统性、整体性、协

同性。”此外，许继伟透露，滁州还将加

快推进林业改革，聚焦护绿、增绿、管

绿、用绿、活绿，推深做实林长制改革，

创新体制机制，深化国有林场改革。

深化“放管服”改革 优化民营经济环境

今年的政府工作报告还提出，要下

大气力优化民营经济发展环境。对此，

许继伟表示，滁州将认真贯彻习近平总

书记民营企业座谈会重要讲话精神，推

动民营经济大发展大繁荣。许继伟介

绍说，滁州民营经济发展较快、占比较

大，民营企业占全部企业数量的 94%，

对地区生产总值、税收和就业的贡献度

均高于全省平均水平。

为此，他表示滁州将支持民营经济

发展放在突出位置，深化“放管服”改

革，常态化推进“四送一服”双千工程，

努力打造良好营商环境。

滁州市作为安徽最东边的城市，是

合肥都市圈和南京都市圈的重要成员

城市。许继伟认为，长三角区域一体化

发展国家战略的实施，将为滁州带来重

大机遇。“我们必须牢牢把握机遇、奋力

争先进位，必须进一步深化‘放管服’改

革，在简政放权上做好‘减法’，在优化

管理上做好‘加法’，在提升服务上做好

‘乘法’，在消除短板上做好‘除法’。简

审批、强监管、优服务、解难题，让民营

经济跑出加速度，为高质量发展提供强

大动能。”许继伟说。

全国人大代表、滁州市市长许继伟：

深化农村综合改革
小岗振兴焕发新活力

全国人大代表、池州市市长雍成瀚：

让旅游这一幸福产业
更好地造福全市人民

“长三角一体化发展对

池州来说，无疑是重大的战

略机遇。”日前，全国人大代

表、池州市市长雍成瀚在接

受记者采访时表示，池州市

将发挥自身优势，加快等高

对接，努力打造成为承接产

业转移的集聚区、旅游休闲

的后花园和健康养生的首

选地。

“抓小岗促全市”深化农村综合改革

改革开放 40 多年来，小岗村以处

理好农民与土地的关系为主线，不断

深化农村关键领域改革。许继伟表

示，滁州坚持“抓小岗促全市”，深化改

革再突破，乡村振兴再出发，努力推动

农业全面升级、农村全面进步、农民全

面发展，奋力谱写新时代“三农”工作

新篇章。

许继伟介绍，2018 年，小岗村集体

收入从2017年的820万元增加到1020

万元，首次进入千万元时代，人均分红

520 元，较 2017 年增加 170 元，增长

48.6%，“实现了从40年前分田到户，到

40年后集体分红的历史性跨越。”

近年来，小岗村通过与安农大、安

徽农垦集团等合作，打造了生态农业示

范区，共建农产品深加工产业园。据介

绍，去年小岗村接待游客首次突破100

万人次，旅游总收入 1.6 亿元，荣获“全

国百佳乡村旅游目的地”。

加快皖南国际文化旅游示范区建设
近年来，池州立足生态、文化等资

源，以创建国家全域旅游示范区为抓手，

坚持高端谋划、高位推进，全力推动旅游

业高质量发展。全国人大代表、池州市市

长雍成瀚告诉记者，2018年，池州市接待

游客量、旅游总收入分别增长 10.9%、

12.5%，旅游业已成长为该市的支柱产业。

“来池州旅游的省外游客中，来自

沪苏浙地区的占到一半以上。”雍成瀚表

示，池州将抢抓长三角区域一体化发展

机遇，加快皖南国际文化旅游示范区建

设，在规划对接、景区打造、特色小镇、线

路开发、旅游营销等方面扩大合作，“努

力把池州打造成为长三角旅游休闲的后

花园、健康养生的首选地，让旅游这一幸

福产业更好造福全市人民”。

力争池黄高铁项目今年10月开工

池黄高铁项目是国家“八纵八横”

高速铁路网的重要组成部分。“池黄高

铁项目建成后，能更好发挥安徽省在

‘长江经济带’中承东启西战略支点作

用。”雍成瀚透露，截至目前，池州市已

完成项目用地预审、规划选址、社会稳

定风险性评估、线路定测等前期工作。

工程可行性研究报告已通过省政府、铁

路总公司审批，初步设计已通过铁路总

公司预审，力争今年10月开工建设。

“交通上衔接并轨很重要。”雍成

瀚说，池州以交通互联互通为突破口，

紧紧围绕高质量交通一体化发展需求，

加快武杭高铁池州至黄山段、德上高速

池州至祁门段、九华山机场扩建等项目

建设，积极推进合肥至池州城际铁路、

池州长江公铁大桥、池州动车存车场等

项目，构建沿江立体综合交通走廊，努

力成为长三角与武汉都市圈交汇的重

要节点。

建议加强装配式建筑产业基地建设

“池州最大的优势在生态，另外文

化旅游、矿产资源等方面优势也很明

显。”雍成瀚说，池州是一个生态城市，

也是一个资源型城市，矿石资源特别是

非金属矿资源丰富，石灰石、方解石、白

云石，无论是总量还是质量都在华东地

区排名第一。近年来池州铁腕治矿，把

172座矿山整合为50座左右，在此基础

上发展装配式建筑产业，这既是池州保

护生态环境的需要，也是高质量发展的

需要。

在此次两会上，雍成瀚带来了关于

加强装配式建筑产业基地建设的建

议。他建议，综合考虑规模经济效应、

原材料采购成本及运输方式等因素，规

划布局一批装配式建筑生产基地，同

时，在用地、融资、物流等方面重点支持

有专业化规模化企业支撑、具备全产业

链供给能力的地方，打造集“产、学、研、

用”于一体的基地“升级版”，从供给端

助推国家装配式建筑工厂化、规模化、

产业化、集成化发展。
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